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троицкой
Письмо

потерялось?..
«К кому обращаться, если не по-

лучил письмо о пенсионных накоп-
лениях? И почему оно не пришло,
ведь обещали, что до 1 декабря ра-
зошлют всем?

С. Андреев, с. Троицкое».
Отвечает начальник отдела пер-

сонифицированного учета Управле-
ния Пенсионного фонда в Троиц-
ком районе С.И. Акимкина:
-Причиной тому может быть

смена места жительства, когда
письмо пришло на старый адрес,
или не доставила почта. В любом
случае поиск письма надо начинать
с нашего отдела. Для этого необхо-
димо обратиться в Управление
Пенсионного фонда по адресу: с.
Троицкое, ул. Ленина, 9, третий этаж,
кабинет №1. С собой необходимо
иметь паспорт и страховое свиде-
тельство государственного пенси-
онного страхования.

Главное –
заплатить

«Почему опломбировкой электро-
счетчиков занимаются энергетики
из Троицкого? Нельзя ли это сде-
лать  боровлянским энергетикам,
чтобы не ждать, когда приедут тро-
ицкие? В.А., с. Боровлянка».
Отвечает начальник филиала

Новоалтайских МЭС Троицких
РЭС  М.В. Степин:
-Боровлянские энергетики зани-

маются эксплуатацией подстанции,
а опломбировку производят толь-
ко наши работники. Бригада у нас
выездная, когда будет плановая
поездка в Боровлянку, тогда и про-
изведут опломбировку.
Для потребителя электроэнергии

главное – выполнить свои обязан-
ности, то есть оплатить опломби-
ровку. Вся информация об оплате
у нас есть. Единственная причина,
по которой счетчик не опломби-
руют, – это отсутствие хозяев дома.

Осмотра
фельдшером
недостаточно

«Моя жена  после перенесенного
инсульта потеряла зрение и не в
состоянии подняться с кровати.
Врачи ЦРБ требуют, чтобы в та-
ком состоянии я привез ее к ним на
обследование, что практически не-
возможно, а без этого не оформля-
ют группу инвалидности. Можно ли
заочно оформить инвалидность?

Н.И., с. Троицкое».
Отвечает главный врач Троицкой

ЦРБ К.Н. Фадин:
-Даже для заочного освидетель-

ствования МСЭК нужны резуль-
таты анализов, необходим осмотр
наших врачей для всесторонней
оценки состояния здоровья. Нуж-
на также госпитализация больно-
го, от которой в данном случае род-
ственники отказываются. А осмот-
ра больного фельдшером недоста-
точно для специалистов медико-
социальной экспертизы, потому что
по нему нельзя оценить состояние
больного.

ХОРОШАЯ ПРИМЕТА
В 2006 году в Озеро-Петровском на свет появилось шесть детей.

Елена Викторовна ПЕНКИНА (на снимке слева), начальник по-
чтового отделения с. Озеро-Петровское, рассказывает:
-В конце прошлого года у нас появился новый вид услуг – до-

ступ к Интернету. Компьютер установили, только желающих вый-
ти в Интернет пока нет.
План по подписке на районную газету мы немного недотяну-

ли. Но не потому, что плохо работаем, просто многие бывшие
подписчики уехали из села.

Жителям Алтайского края, чьи дети посещают дош-
кольные учреждения, частично возместят сумму оп-
латы. Механизм этой процедуры сейчас детально раз-
рабатывается в управлении края по образованию и
делам молодежи. Пока родители будут вносить роди-
тельскую плату в детские сады в полном объеме. За-
тем мамам и папам, скорее всего, будут поквартально
возвращать определенный процент от этой суммы.
Согласно Федеральному закону от 5.12.2006 г. №

207  (который предусматривает частичную компенса-
цию платы за детский сад) за первого ребенка роди-
телям вернут 20 % от всей стоимости, за второго – 50
%, за третьего и каждого последующего – 70 %.
Закон вступил в силу с 1 января 2007 г. Средства на

компенсацию родительской платы, которые должны
поступить из федерального бюджета, пока не пришли.
Начать выплаты планируется не ранее февраля.

Комиссия по проведению торгов
по продаже муниципального имуще-
ства 27 февраля 2007 года в 10 ча-
сов в актовом зале администрации
района проводит аукцион по прода-
же следующего имущества:

Лот № 1
Автомобиль марки ГАЗ-31029, 1995 г.

в., регистрационный знак А720 НМ 22,
двигатель 3M3-4021.10 номер 0083110,
номер шасси (рама) 308665, номер ку-
зова 0303622, цвет черный.

Начальная цена автомобиля состав-
ляет 20000 рублей.

Задаток устанавливается в размере
20 % от начальной цены (4000 рублей).

Шаг аукциона устанавливается в раз-
мере 3 % от начальной цены.

Лот № 2
Автомобиль марки ВАЗ-212901, 1995

г. в., регистрационный знак Х-832 КУ 22,
номер двигателя 21213-5321827, номер
шасси (рама) – отсутствует, номер ку-
зова 1151016, цвет вишневый.

Начальная цена автомобиля состав-
ляет 26000 рублей.

Задаток устанавливается в размере
20 % от начальной цены (5200 рублей).

Шаг аукциона устанавливается в раз-
мере 3 % от начальной цены.

Сумма задатка вносится в районный
бюджет по следующим реквизитам:

Наименование получателя платежа:
ИНН 2281001730
КПП 228101001
УФК МФ РФ по Алтайскому краю (ко-

митет по финансам, налоговой и кредит-
ной политике Троицкого района)

Номер счета получателя:
40101810100000010001

Код ОКАТО 01251000000
Наименование банка: ГРКЦ ГУ Банка

России по Алтайскому краю г. Барнаул
БИК 040173001
Наименование платежа: Доходы от

реализации иного имущества, находя-
щегося в собственности муниципальных
районов.

КБК 09211402033050000410
Задатки, внесенные претендентами

(кроме победителя), возвращаются им
в течение пяти дней с даты утвержде-
ния продавцом протокола об итогах аук-
циона по продаже автомобилей.

Заявки по установленной форме
по продаже на аукционе автомоби-
лей принимаются с момента опуб-
ликования информационного сооб-
щения по 23 февраля 2007 года по
адресу: Алтайский край, Троицкий
район, с. Троицкое, ул. Ленина,8,
кабинет № 5, т.22-2-31.

К заявке прилагаются  документы:
-  ксерокопия документа, удостове-

ряющего личность;
-  платежное поручение с отметкой

банка об исполнении, подтверждающее
внесение претендентом задатка;

-  доверенность в случае подачи за-
явки представителем претендента;

-  нотариально заверенные копии уч-
редительных документов и свидетель-
ства о государственной регистрации
юридического лица, а также выписка из
решения уполномоченного органа юри-
дического лица о разрешении соверше-
ния сделки;

-  балансовые отчеты за последние
3 года деятельности (в случае, когда
юридическое лицо существует менее 3
лет, – за время его существования);

-  справка инспекции по налогам и
сборам, подтверждающая отсутствие у
претендента просроченной задолжен-
ности по налоговым платежам в бюд-
жеты всех уровней по состоянию на
последний квартал, предшествующий
дате подачи заявки;

- подписанная претендентом опись
представленных документов в 2-х
экземплярах.

Администрация
Троицкого района.

Официально Как живете, земляки?

Материал нашего корреспондента «ОЗЕРО НАДЕЖДЫ» под
рубрикой «Как живете, земляки?» из села Озеро-Петровского
читайте на  3-й стр.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

Заведующая ФАПом Галина Ивановна ГОЛДОБИНА (на снимке справа) считает это хорошей приметой:
-Ведь раньше у нас рождалось по два, три ребенка в год. Так что есть надежда, что село не умрет!

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е
С О О Б Щ Е Н И Е

о продаже на аукционе
автомобилей марки

ГАЗ-31029, ВАЗ-212901

Актуально

Верните родителям деньги!
В феврале начнут выплачивать компенсацию за детские сады.

А вот о том, когда и как начнут выплачивать повы-
шенные детские пособия (по этому же закону за пер-
вого ребенка пособие возрастет до 1500 рублей, за
второго – до 3000), ни в комитете по образованию
администрации Барнаула, ни в краевом комитете по
соцзащите нам не сказали.                      «СК».
От редакции. За комментарием по вопросу ком-

пенсаций за детский сад мы обратились к председа-
телю комитета по образованию администрации рай-
она А.С. Тупикину. Однако Александр Станиславо-
вич сказал, что из края не поступало никаких указа-
ний. И пока их не будет, родители должны вносить
плату полностью. Она, кстати, в райцентре составляет
450 рублей в месяц. В райцентре же существует оче-
редь желающих определить ребенка в детский сад -
более ста человек. В комитете по образованию пола-
гают, что в ближайшем будущем она не уменьшится.

ПРОДАЕТСЯ действующий про-
дуктовый МАГАЗИН в с. Троицкое
(пер.Пролетарский,20), общая
площадь 216 кв.м, центр.отопле-
ние, вневедомственная охрана.

Справки по т.8-960-958-56-74.

ЕСТЬ РАБОТА!
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ для отделки помещения. Линейная,44,

т.21-3-98.
В АПТЕКУ ЧЕРНОВОЙ СРОЧНО требуются провизоры, фарма-

цевты, техничка. Т.22-9-99.

СРОЧНО!!! КУПЛЮ
МТЗ-50-80, Т-40,
ЛТЗ, Т-25, Т-16.
Т.т. (3854) 35-31-32,
35-31-34, 71-76-63.

ВНИМАНИЮ юридических,
физических лиц, руководите-
лей предприятий и фермерс-
ких хозяйств, частных пред-
принимателе, имеющих на
своем балансе электроуста-
новки.
25 января
в здании администрации рай-

она проводится предэкзамена-
ционная подготовка лиц, ответ-
ственных за электрохозяйство, и
электротехнического персонала
с последующей аттестацией.

Контактный телефон в Бийске:
32-07-70.
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                                 Человек имеет право

Характер обращений О б щ е е В процентах
      количество  от общего

количества
гражданское право
(имущественные отношения,
денежные вклады,
вопросы страхования и другие) 51 14
административное право 25 6,9
вопросы здравоохранения 5 1,3
вопросы землепользования 9 2,4
вопросы пенсии
и социального обеспечения 46 12,3
вопросы уголовного права 1 0,2
вопросы уголовно-
процессуального права 11 3
жилищное право 11 3
миграция 3 0,8
жалобы на право-
охранительные органы 20 5,4
наследственное право 17 4,6
неисполненные решения суда 33 9
несогласие с решением суда 17 4,6
семейное право 9 2,4
трудовое право 47 12,9
прочие 59 16,2

ЭКОНОМИТЬ
НА ЗАПРАВКЕ
АВТОТРАНСПОРТА
решили в Немецком нацио-

нальном районе
Количество автомобилей в Не-

мецком национальном районе, ко-
торые переводятся с привычного
бензина на более дешевый газ, с
каждым днем растет. Благо, есть
своя заправочная станция - Ор-
ловская.
Заместитель главы администра-

ции района по строительству Алек-
сандр Шлее отмечает, что комму-
нальное хозяйство района, пере-
ведя весь транспорт на газ, эконо-
мит в месяц 60 тыс. рублей.
В администрации Немецкого

района сегодня всерьез задумы-
ваются над тем, чтобы перевести
на более дешевое топливо маши-
ны «скорой помощи» и по примеру
соседей – яровчан – экономить на
заправке по 100 рублей в день.
Техническое переоснащение

требует немалых затрат – обору-
дование каждой машины обходит-
ся в сумме немногим более 10 тыс.
рублей. Однако волнует другое –
как долго газ будет дешевле бен-
зина?

М Е С Т О М
ПАЛОМНИЧЕСТВА
становится село Солоновка
С августа прошлого года это

село стало объектом повышенно-
го внимания. Предполагается, что
вскоре недалеко от него появится
«алтайский Лаc-Вегас». Предпри-
имчивые люди уже прикупают
здесь дома, стоимость которых
резко возросла.
28 заявлений на отведение зе-

мельных участков под строитель-
ство жилья и три – под строитель-
ство туристических объектов на
территории Солоновского сельсо-
вета поступило в конце 2006 года
в администрацию Смоленского
района. Судя по всему, это только
начало. Желающие поселиться в
Солоновке приезжают сюда не
только из близлежащих сел, обла-
стей, но и самых дальних уголков
нашей страны.

З А Щ И Щ А Й Т Е С Ь !
Как лучше это сделать, можно проконсультироваться
у представителя Уполномоченного по правам человека
в Алтайском крае по Троицкому району Н.Ф. Устюгова.

Больше, чем в 2005 году, было
обращений по вопросам админист-
ративного права, здравоохранения,
неисполнения решений суда, несог-
ласия с решением суда, трудового
права. И, наоборот, уменьшилось
количество обращений по вопросам
гражданского права, пенсий, соци-
ального обеспечения, уголовно-про-
цессуального права.
По-прежнему актуальны вопросы

трудовых правоотношений: невып-
лата заработной платы или выпла-
та в меньшем размере, чем предус-
мотрено трудовым договором, недо-
плата за работу по совместитель-
ству, удержание из зарплаты в счет
погашения ущерба без согласия
работника, невыплата компенсации
при увольнении по сокращению
штата, отказ о внесении сведений о
работе в трудовую книжку, несвоев-
ременная выдача трудовой книжки
и расчета при увольнении работни-
ка, принуждение к подаче заявления
об увольнении по собственному
желанию, принуждение работающе-
го пенсионера к заключению сроч-
ного трудового договора и т.д. С по-
добными вопросами обращались
работники ЦРБ, МУП «Троицкие ком-
мунальные системы», райпо, НМЭС,
Бийской дистанции пути, ПХ «Тро-
ицкое», маслосырозавода, АКГУП
«Новобеловское», комитета по обра-
зованию.
Довольно много было обращений

по вопросам пенсионного и соци-

«Защитником прав» жителей района
 Н.Ф. Устюгов работает с октября 2003

года. Общественная работа, как известно,
требует немало сил и времени, особенно

если круг вопросов, с которыми
обращаются люди, чрезвычайно широк.

Но по поводу существования самого
института по правам человека, который

Николай Федорович и представляет,
у него мнение неоднозначное.

«Я – за ответственность!»

ального обеспечения населения.
Это и отказ в выдаче субсидий на
коммунальные услуги, и задержка в
выплате субсидий на топливо, и от-
каз в получении социальной поддер-
жки, и отказ в выделении путевки на
санаторно-курортное лечение, не-
согласие с размерами назначенной
пенсии и другие.
Жалобы рассматривались по су-

ществу с участием начальника и ра-
ботников Управления социальной
поддержки населения, начальника
Управления Пенсионного фонда РФ,
с привлечением специалистов кра-
евых ведомств, глав сельских адми-
нистраций. В случаях спорных воп-
росов разъяснялось право граждан
на обжалование действий должно-
стных лиц в суде.
Кроме того, людям рекомендова-

лось обращаться к депутату Госу-
дарственной Думы РФ Н.Ф. Гераси-
менко и депутату Алтайского крае-
вого Совета народных депутатов
В.М. Красилову, в администрацию
края.
Возросло число обращений по

поводу неисполнения судебных ре-
шений. Так, например, длительное
время находятся на исполнении у
конкурсных управляющих исполни-
тельные листы о взыскании заработ-
ной платы бывшим работникам Тро-
ицкого МОКХ и хлебоприемного
предприятия.
По конкретным обращениям воп-

росы обсуждались с начальником
отдела службы судебных приставов-
исполнителей в Троицком районе,
главным судебным приставом Ал-
тайского края.
105 жителей района обратились

по вопросам гражданского, наслед-
ственного, семейного, жилищного
права. Как и во всех других случаях,
разъяснялось действующее законо-
дательство, давались конкретные ре-
комендации по защите прав.

Глава района и председатель райсовета депутатов уже получили анали-
тические справки о том, как поработал в 2006 году представитель Упол-
номоченного по правам человека. Сегодня свой отчет Николай Федорович
представляет нашим читателям.

Всего обратилось 364 человека (в 2005 году – 350). В аппарат Уполно-
моченного по правам человека в Алтайском крае Ю.А. Вислогузова обра-
тилось 12 жителей района (в 2005 году – девять).

-Я, можно сказать, даже был против, - говорит он. –
Ведь есть же прокуратура, суды, другие инстанции, ко-
торые обязаны помогать людям решать их проблемы.
Может ли быть действенной общественная структу-
ра? Бывает, что и мне не удается добиться положи-
тельного результата, который удовлетворил бы обра-
тившегося ко мне человека.
Я, собственно, за то, чтобы каждый начальник от-

ветственно относился к своему делу. Но у нас как
бывает: с людьми должностные лица не хотят разго-
варивать. Не желают объяснять – доступно, понятно.
«Не положено» – разве это ответ? Хоть и со ссылкой
на федеральный закон номер такой-то…...

тоже можно только в суде. Хлопот-
но – да. К тому же сроки рассмот-
рения судом иска – отнюдь не де-
сять дней. Например, для граждан-
ских дел – два месяца. На Западе
дело обстоит по-другому: нанял
человек адвоката, ему не накладно,
он платит, и беспокойства не так
много. А у нас, как правило, все со-
всем по-другому.
Понимают ли люди, в каких слу-

чаях следует обращаться к Прези-
денту, губернатору, главе района?
Далеко не все вопросы в их ком-
петенции. А отказ человеку порож-
дает его недовольство.
Конечно, я принимаю опреде-

ленные  меры к тому, чтобы по-
мочь человеку, консультирую,
разъясняю, как ему следует защи-
щать права. Могу позвонить тому
же работодателю или чиновнику,

В 196 случаях обращений люди получили консультацию, как они могут
защитить свои права; 143 вопроса решены положительно представителем
Уполномоченного по правам человека; отрицательные ответы даны в 25
случаях.

хлопотное, особенно в суде. Кто-
то  не хочет «связываться», а кто-
то, напротив, вполне готов «к бою».
Случается ли, что к Вам люди об-
ращаются по нескольку раз?
-Есть категория людей, которые

приходят за консультацией по раз-
ным вопросам. А что касается об-
ращений в суд, у многих, несмотря
на нежелание «связываться», нет
другого пути. Ведь есть вопросы,
которые решаются только в судеб-
ном порядке. Например, конфлик-
ты между работодателями и работ-
никами. Допустим, размер оплаты
труда прописан в договоре, а на
деле человек получает меньше.
Обратится ко мне ущемленный в
правах человек – я ему вынужден
сказать: «Извини, придется обра-
титься в суд». Обжаловать действия
чиновников, должностных лиц

убеждаю его, что требования зако-
на таковы, что его следует выпол-
нять, и так далее. По большому сче-
ту моя миссия основывается на
убеждении.
-Возрастает ли количество об-

ращений год от года?
-Да. Не намного, но увеличива-

ется. И все больше заметно, на-
сколько сильна бюрократическая
рутина, сколько хлопот доставля-
ет людям сбор разных документов,
особенно пожилым. Например, на-
сколько проще было бы, если бы
Управление Пенсионного фонда
самостоятельно делало запросы по
каждому обращению, а не отправ-
ляло людей по кругу.
Почему люди любят Путина?

Потому что он говорит: вот это
надо сделать для блага людей. И
всем это ясно и понятно. Но пока
примут закон, разработают меха-
низм его исполнения, пока он дой-
дет донизу, обрастая множеством
инструкций, сколько времени уй-
дет. Вот народ и шумит: «Бюрок-
раты!».
Для местных чиновников ука-

зы президента, федеральные зако-
ны, постановления правительства
– это нечто, обязательное для ис-
полнения, но далекое. А делать бу-
дут, как краевая власть скажет.
-Николай Федорович, вопросы у

людей самые разные, а законов –
пруд пруди. Успеваете Вы их изу-
чать?
-Я, как прежде, стараюсь оста-

ваться «в струе». С помощью «Рос-
сийской газеты», в которой публи-
куются новые законы. Кроме того,
использую судебную законода-
тельную базу.
-Успехов Вам на поприще обще-

ственной работы!
Подготовила

Елена ГИМАДЕЕВА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Нельзя людей гонять из одной
инстанции в другую, третью...… Се-
годня такой поток информации,
законов, что, коснись человека ка-
кой-то сложный вопрос, требую-
щий юридического толкования, он
и растеряется, не сразу сообразит,
что надо делать. В той же адвокат-
ской конторе консультации плат-
ные. А уровень жизни людей ос-
тавляет желать лучшего.
Кстати, на совещании в аппара-

те Уполномоченного по правам че-
ловека Ю.А. Вислогузова в октяб-
ре прошлого года этот вопрос под-
нимался. И представитель колле-
гии адвокатов говорил о том, что
адвокаты могут бесплатно кон-
сультировать малообеспеченных
граждан. А если у человека на рубль
больше, чем величина прожиточ-
ного минимума?..
-Защищать свои права – дело

Информационное агентство

В «КУЛИНАРНОМ
ПОЕДИНКЕ»
выявляли сильнейших буду-

щие повара
В конкурсе «Кулинарный поеди-

нок», прошедшем в канун новогод-
них праздников в Благовещенском
профессиональном училище №
54, принимали участие будущие
повара, а ныне учащиеся второго
и третьего курсов.
Вначале они продемонстриро-

вали теоретические знания, а за-
тем готовили салаты, разнообра-
зие и вкусовые качества которых
оценивало не только жюри.
По словам Татьяны Волошиной,

одной из участниц конкурса, буду-
щие повара не просто показали то,
чему научились, им еще удалось
создать радостное настроение у
болельщиков. Несомненно, такие
моменты могут стать определяю-
щими в их дальнейшей работе.

ДЕДА МОРОЗА
ОБИДЕЛИ
«великовозрастные детки» в

Зональном
В шутку или всерьез, сказать

этого никто не может, всем извес-
тные в Зональном братья «повздо-
рили» с Дедом Морозом. Обиде-
лись они на Дедушку за то, что не
дал им конфет. Понятное дело, от-
служившим армию «деткам» очень
захотелось сладкого.
Чтобы приструнить ретивых мо-

лодцев, милицию привлекать не
стали. На защиту Деда Мороза
поднялись участники праздника,
проходившего на площади. Да и
сам пострадавший  претензий к
любителям сладкого в такой праз-
дник предъявлять не стал.



На земле троицкой 323 января 2007 г.Как живете, земляки?

Капитону Максимовичу Лобцеву
83-й год. Родом из Петровки, в
1942 году ушел в армию. Вернув-
шись домой, работал мастером ле-
сопиления, а в 1972 году переехал
в Озеро-Петровское и вступил в
артель Бийского рыбозавода.
-В то время село было большое,

- рассказывает Капитон Максимо-
вич. – Население – почти тысяча
человек. Я был бригадиром. Нево-
дом длиной в 300 метров и высо-
той в семь метров ловили рыбу с
баркасов. Зимой вели подледный
лов, на лошадях свозили рыбу на
базу, в магазины. Улов – по две-
три тонны, а иной раз и по пять
вылавливали. В магазинах рыбы
полно было. Помню, чебак стоил 28
копеек килограмм.

Здоровье
оставляет
желать

лучшего...
– Осенью к нам приезжали спе-

циалисты ЦРБ, проводили диспан-
серизацию населения, - говорит
заведующая Озеро-Петровским
ФАПом Галина Ивановна Голдоби-
на. –  Люди пришли почти все, кого
пригласила. Ведь нечасто такое слу-
чается, когда врачи приезжают в
село.
Плохо с медикаментами для ап-

теки. Того, что мы получаем, катас-
трофически не хватает. Выехать за
лекарствами в райцентр люди не
могут. Билет в оба конца стоит 180
рублей. А большинство населения
– неработающее.
Многие родители предпочитают

возить малышей в детскую поли-
клинику на своих машинах. Но так
как сейчас для перевозки детей
требуются специальные кресла, то
родители попросту отказываются
обследовать ребенка у специалис-
тов. А здоровье детей оставляет же-
лать лучшего. И вообще заболева-
емость населения возросла. У
взрослых преобладают гипертония,
у детей – увеличение щитовидной
железы. Хоть и живем почти в лесу,
на чистом воздухе, но все же, я счи-
таю, экология нарушена, и причи-
на заболеваний – в этом….

У леса на опушке

-В десятый класс должны были
перейти четыре ученика. Девятый
они все закончили на «4» и «5».
Учиться в институте сейчас доро-
го, у родителей нет средств, чтобы
платить за учебу. Поэтому, закон-
чив девятый класс, ребята посту-
пили в АГППК.
-Василий Петрович, как прави-

ло, успеваемость в малокомплект-
ных школах всегда хорошая. Не
связано ли это с тем, что учителя
уделяют больше внимания ребятам?
-С одной стороны, когда в клас-

се один-два ученика, неплохо. Каж-
дому учитель доходчиво объяснит
тему, часто спрашивает. С другой
стороны, недостаток такого обуче-
ния – нельзя как-то изменить фор-
му проведения урока. Например,
разбить класс на группы и т.д. Ког-
да больше детей, уроки проводить
гораздо интереснее.
Класс – это коллектив. Ребенок

учится жить в этом коллективе.
Развиваются коммуникабельность,
умение общаться. А как учить это-
му единственного ученика?
Достоинство сельских детей – то,

что они не избалованы и приуче-
ны к труду. Ведь почти в каждой
семье есть хозяйство, и дети помо-
гают родителям управляться. Иной
раз гляжу – они в школу уже уста-

Взглянешь на карту Троицкого
района и диву даешься –
какие красивые названия у сел:
Зеленая Поляна, Белое,
Боровлянка... Есть и «водные»
названия: Большая Речка,
Многоозерное, Озеро-
Петровское.
Звучат, как музыка!
Происхождение многих
названий сел понятно сразу.
Другие же остаются загадкой.
Так и с Озеро-Петровским.
Говорят, в далекие-далекие
времена облюбовал место
у красивого озера мужик Петр.
Был он высокого роста, крепко
сложен, ходил всегда в красной
рубахе. По другой версии,
более простой, здесь,
в Сибири, была Петровская
волость. Отсюда и названия:
Петровское озеро,
деревня Петровка...…

ОЗЕРО НАДЕЖДЫ
Селу стоять, пока в нем рыба водится?

Капитон Максимович и Екатерина Михайловна ЛОБЦЕВЫ –
ветераны труда. Во время войны Екатерина Михайловна работала
вздымщицей в лесхозе – собирала смолу-живицу...

Один дом заколочен, за ним – другой...
Капитон Максимович на пенсии

уже 23-й год. На рыбалку второй
год как не ходит. А как любил по-
сидеть с удочкой на зорьке!
-Сейчас рыбы нет, - вздыхает он.

– Уровень-то в озере стал низкий.
Раньше в половодье рыба  из Оби
заходила. А сейчас даже весной,
когда снег тает, вода не поднима-
ется. Заросло все травой. Никто
чистить не хочет. Скоро даже го-
льян водиться тут перерестанет. И
мы, старики, как та рыба, помира-
ем. Молодые уезжают отсюда. Все
больше городских дачников. Село
становится все меньше и меньше.
На вопрос, как пенсионерам жи-

вется, отвечает его супруга Екате-
рина Михайловна:
-Мы хорошо живем, получаем

пенсию, детям своим помогаем.
Они-то в город уехали. Внучку тут
вырастили, она в Барнауле отучи-
лась и сюда жить приехала. Замуж
вышла, в школе учительницей на-
чальных классов работает. Един-
ственное, что плохо, так это с дро-
вами. Нам как ветеранам труда по-
лагается четыре кубометра бес-
платно. Но этого мало. Остальные,
если хочешь, сельская администра-
ция за деньги привозит. Только
цены у них в два раза выше, чем у
частников.
Провожая нас до машины, суп-

руги Лобцевы показали на сосед-
ний дом:
-Вон, заколоченный стоит, а за

ним еще один. Уезжают люди, а
жаль. Места-то хорошие!

лые приходят. Однако успевают и
в доме досуга приготовить празд-
ник для односельчан, и в школе. И
наших шефов, рабочих Петровско-
го лесхоза, поздравить. И вот эти
34 ученика крутятся и успевают
везде!
-Сейчас действуют различные

президентские программы, в том
числе и «Образование». Как Вы к
ним относитесь?
-Для нашей школы эта програм-

ма ничего не дала. Иной раз слу-
шаешь новости по радио, телеви-
зору – как хорошо говорят! А нам
два года назад по программе «Оз-
доровление школьников» выдели-
ли две пары лыж и один мяч – и
все, полный штиль. Вы же, мол, по-
лучили, что еще надо?
С ремонтом родители помогают.

На их деньги краску летом купили.
А сейчас запретили брать с роди-
телей деньги, и вряд ли комитет по
образованию выделит средства на
ремонт в этом году.
В школах острая нехватка педа-

гогов. Но давайте разберемся. Что-
бы учиться в институте, надо пла-
тить от 20 до 40 тысяч рублей в
год. И кто после этого поедет ра-
ботать в сельскую школу, где зарп-
лата две тысячи, а нагрузка в два
раза больше?

Программа есть,
 да толку мало

В Озеро-Петровской
средней школе 34 ученика.
Десятого и одиннадцатого

классов нет.

Слово – ее директору
Василию Петровичу

ФИЛОНЕНКО (на снимке):

-131-й закон, вступивший в силу
год назад, может, и хороший, толь-
ко для нашего дома досуга ничего
он не принес, - говорит заведую-
щая Оксана Геннадьевна Шатило-
ва. – Однако мы живем  хорошо
благодаря спонсорам. В основном
это горожане, которые приобрели
здесь дома под дачи и  приезжают
сюда отдыхать. Их дети к нам при-
ходят.
А под Новый год у нас произош-

ла почти волшебная история! Гла-
ва Заводской администрации Ю.А.
Мартынушкин подарил клубу
DVD-плейер с системой караоке.
Только к нему еще телевизор ну-
жен. Предприниматель Т.В. Водяс-
кина нам тоже помогает, лесниче-
ство, спасибо им.
Мероприятия  в нашем клубе

проходят одно за другим. Работают
театр миниатюр, клуб «Кому за 50».

Молодежь активная. И ремонт про-
ведут, и субботник. Только скажи
– все сделают. Сами за порядком
на дискотеках следят, праздники
готовят. Только, к сожалению, мо-
лодежи становится все меньше и
меньше. Сами посудите: десятого
и одиннадцатого классов в школе
уже нет.
А когда мы спросили, какие про-

блемы в доме досуга, завсектором
по работе с молодежью Валентина
Семеновна Гурина ответила:
-Крышу бы починить – конек

прогнил. Сами мы туда не залезем
и ребят послать не можем. А в ос-
тальном нам жаловаться не на что.

стоит дом досуга.  Хозяйничают в нем Валентина Семеновна
ГУРИНА и Оксана Геннадьевна ШАТИЛОВА (на снимке справа).

Спортивный день
в Озеро-Петровской школе был в самом разгаре,

когда мы приехали в село. На улице резвились все школяры!

Уезжали мы из села с некоторой грустью: места красивые,
люди хорошие, открытые. Как говорится, надежда умирает
последней. Может, не оскудеет бывшая волость Петра?

Над выпуском работали Наталья ТРОФИМОВА
и Владимир КОНЮХОВ (фото).
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Цена свободная.

Прим и т е
поздравления!

На земле троицкой

П Р О Д АЮ :
-дом. С. Новоеловка, ул.Елюти-

на, 22, т.36-7-72.
-ЗИЛ-130 борт., печь для бани

(диск). Мамонтова,38.
-барсучий жир. Т.37-3-95.
-рыбные отходы. Т.8-903-948-64-

12.
-свинину. Пушкина,59, т.21-4-99.

СДАЮ 3-комн.благоустр.кварти-
ру. Советская,120-8, д.т.20-2-12, 8-
960-958-29-76.

НАШЕДШИХ связку из 4-х клю-
чей просят позвонить по т.8-903-
958-63-50 или принести в редакцию.
Документы на имя Казаниной

О.С. находятся в редакции.

ПО «Троицкое-1» ЗАКУПАЕТ
ЧАГУ 30 руб./кг,

ПОЧКУ БЕРЕЗОВУЮ. Т.21-1-21.

Поздравляем с юбилеем
дорогого папу и дедушку
Александра Дмитриевича

БАШКАТОВА!
Пусть годы пролетают чередой,
Пусть сединой виски посеребрило,
Ты для нас, как прежде, молодой –
Время ничего не изменило.
Главное осталось навсегда –
То, что в людях ценится от века:
Скромность, честность,

верность, доброта,
Красота души простого человека!
Дорогой наш! Будь всегда здоров,
Долго-долго оставайся с нами,
Согревая нас своим теплом,
А людей – прекрасными стихами!

С любовью, Паршиковы
(дети, внуки).

Поздравляем с днем рождения
Галину Алексеевну БАБАКИНУ!
Пусть дальше жизнь

идет спокойно,
Не зная горести и бед,
И крепким будет пусть здоровье
Еще на много-много лет.

Дети и внуки.

Светлая память...
Ушел из жизни Капанадзе

Анзор Константинович.
Скоропостижно. Не выдержа-
ло сердце. В таких случаях го-
ворят: сгорел на работе. Свою
жизнь он отдавал не только
своей семье – трудился на
благо всех людей. В работе
ему не было равных – об этом
знают многие жители района.
Провожая в последний путь

честного, добросовестного и
порядочного человека, глубо-
ко скорбим, русские и грузи-
ны – все, кто знал Анзора Ка-
панадзе. Выражаем глубокое
соболезнование жене Наталье,
сыновьям Константину и Вади-
му, дочери Елене, всем родным
и близким покойного.

Работники КДС.Далеко до Иордана, куда на-
кануне Крещения устремляют-
ся тысячи паломников из Рос-
сии. Но в этот праздник любая
река для православных христи-
ан становится Иорданом. Вот
и в нашей Большухе  который
год в Крещение освящается
вода. И, пожалуй, все больше
желающих искупаться в этот
день в реке. Но далеко не каж-
дый на это способен.

ООО «Троицкая юридическая
контора «ЮККОС» (здание ате-
лье, ул. Пушкина,20) поможет

С ЛЮБЫМИ ВИДАМИ
ОТЧЕТНОСТИ

(заполнение – бланки,
электронные

и магнитные носители).

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
От всего сердца благодарим всех

родных, близких и соседей, раз-
деливших с нами наше горе и ока-
завших помощь в похоронах близ-
кого и родного нам человека –
мужа, отца и дедушки Филоненко
Степана Николаевича.

Жена, дети, внуки.

Русь православная

Исцеляет душу и тело
Вот уже несколько лет идут тройчане крестным ходом

на Иордан – так называют в Крещение освященные источники

В храмах в этот день так же
многолюдно, как на Рождество
или Святую Троицу. Вот и Свя-
то-Троицкая церковь с трудом
вместила всех желающих прича-
ститься и запастись «живой» кре-
щенской водой. Велика вера в це-
лительную силу освященной
воды даже у тех, кто в церковь
приходит раз в году. Праздничная
же литургия и проповедь насто-
ятеля Свято-Троицкой церкви
отца Александра – это лекарство
для души: проникновенное его
обращение к пастве находит от-
клик в сердце каждого, кто при-
шел в храм, отягощенный житей-
скими заботами, и получил здесь
утешение и надежду.

Все с нетерпением ждут водо-
святного молебна, и когда отец
Александр начинает окроплять
собравшихся освященной в об-
щем молебне водой, по храму про-
катывается волна ликования: ка-
жется, живительные капли каса-
ются не лица, а самой души.
«Спаси и сохрани!» - просили

в этот день собравшиеся за себя
и за своих близких. С этой надеж-
дой шли крестным ходом к кре-
щенской купели. Самые стойкие
уже успели опробовать ее в кре-
щенскую ночь. Те, кто делает это
каждый год, знают: крещенская
купель, принятая с молитвой, дает
здоровье.
После водосвятного молебна

люди набирают целебной освя-
щенной воды из реки и бережно
несут ее в свои дома. Этой водой

КРЕЩЕНИЕ – один из самых почитаемых в народе православных
праздников, когда во всех храмах в память о Крещении Иисуса Христа
в реке Иордан Иоанном Предтечей совершается Великое Водосвятие.

окропляют жилища и своих близ-
ких, и если делается это с верой и
молитвой, Божья благодать обя-
зательно снизойдет к страждущим.
Так и должно быть в праздник
Богоявления.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

А ВОТ ТРОЙЧАНИН
ЮРИЙ ЯКОВЛЕВИЧ ЛУШ-
НИКОВ привык купаться в хо-
лоднющей воде. Он делает это
уже в течение примерно шес-
ти лет и поздней осенью, и зи-
мой. И непременно –  на Кре-
щение. Между прочим,  ему в
марте исполнится 60 лет.
Как выяснилось, наш герой

закаляется круглый год, каждое
утро обливаясь на улице холод-

ной водой. Его не пугает непо-
года: метель ли, мороз ли –
Юрий Яковлевич остается ве-
рен своей привычке.
А откуда она взялась?
-Все началось с того време-

ни, когда я служил на флоте, -
рассказывает он. – Служба
длилась три с половиной года,
и в течение этого времени мы
каждый день обязательно умы-
вались и обтирались холодной
пресной водой. А если не было
пресной, то океанской.
Главное – преодолеть страх.

Когда заходишь в холодную воду,
нужно уговаривать себя: «Мне
не страшно, мне не будет холод-
но. Почему другие могут, а я –
нет?». Идти нужно смело и, оку-
наясь, не раздумывать долго.
Юрий Яковлевич решился на

это, просто чтобы испытать
себя. Когда попробовал в пер-
вый раз, почувствовал бодрость.
Понравилось. Купается он не
только в нашей реке, но и в
других водоемах. В сентябре
2001 года был на Байкале, где
не преминул на своей «шкуре»
испытать, настолько ли там хо-
лодна вода, как о ней говорят.
В этом озере, между прочим, ку-

паются только смельчаки. Вы-
ходит, Юрий Яковлевич – один
из них! 1 января 2002 года ку-
пался в  Ангаре, одной из кра-
сивейших рек Сибири и очень
холодной. В том же году на
Крещение искупался уже в на-
шей речке.
По примеру Юрия Яковлеви-

ча приобщилась к зимнему ку-
панию сестра его жены. Суп-
руга Галина Алексеевна тоже
хочет попробовать, но пока раз-
думывает. Однако вместе с му-
жем на Крещение к реке за во-
дой – обязательно.
-Когда окунаешься в ледя-

ную воду, такое ощущение, буд-
то ошпарили кипятком, - го-
ворит Юрий Яковлевич.
А его свояченица дополняет:

«Чувствуешь, что не просто
взбодрилась, а как будто омо-
лодилась».
В прошедший праздник Кре-

щения кто-то впервые попро-
бовал окунуться в ледяную ку-
пель. Если вы сильны духом,
желаете этого всей душой и
внутренне готовы, дерзайте!

Здоровый образ жизни

«Почему другие могут, а я нет?»

Юрий Яковлевич ЛУШНИКОВ перед купанием в Ангаре.

Ксения ГИМАДЕЕВА.
Фото из архива Ю.Я. Лушнико-

ва.




